



PRUEBA N° 2

Nombre:	Curso: 3ro
Puntaje de la prueba: 27 puntos	puntaje
Fecha inicio: Julio	

Descripción Curricular de la Evaluación

Objetivos a evaluar NIVEL 1 (2020)	OA5
Habilidades a evaluar	OA d

INSTRUCCIONES:

Queridos alumnos la presente prueba la debes responder de acuerdo con la información que te iré proporcionando.

Esta prueba la debes venir a dejar al colegio en lo posible antes del 30 de Julio si las condiciones sanitarias lo permiten o enviarla a mi correo:

r.espinoza@colegiodomingoeyzaquirre.cl

Cualquier consulta al celular: +56963200839

El sentido de la vida

El propósito es que evalúes la perspectiva filosófica acerca del sentido de la vida que te voy a compartir. Previo a esto verás una discusión sobre si somos seres que respondemos a una esencia determinada o si somos sujetos históricos, es decir, una construcción realizada de nosotros mismos de acuerdo con los acontecimientos que nos han ido sucediendo en el transcurso de nuestras vidas.

Iniciaremos esta evaluación viendo una charla TED del filósofo **Julian Baggini** “**Existe un verdadero tú**”, ya que nos permite explorar la temática presentada en el párrafo anterior. En el video se aprecia claramente el contrapunto entre el yo como esencia o como construcción histórica. Lo puedes ver en el siguiente enlace:

[Julian Baggini: ¿Existe un verdadero Tú? | TED Talk](#)

Una vez que termines de ver el video responde las siguientes preguntas:

- ¿Crees que tu “yo” es una esencia inmutable o una construcción histórica sujeta a cambios? ¿Por qué? (3 puntos)
- ¿Cuál es la perspectiva del filósofo acerca de quienes somos realmente? (3 puntos)
- ¿Qué otras perspectivas son recogidas durante la charla? (3 puntos)
- ¿Qué argumentos da para sostener su perspectiva? (3 puntos)
- ¿Qué consecuencias tiene esta perspectiva para la vida cotidiana y la reflexión sobre el sentido de la vida? (3 punto)

Perspectiva filosófica para trabajar.

Lee el siguiente fragmento y responde las preguntas que aparecen a continuación.

1. "QUIZÁ TÚ HAYAS PENSADO que nada importa en realidad, porque en doscientos años todos estaremos muertos. Éste es un pensamiento peculiar, pues no queda claro por qué el hecho de que todos estaremos muertos dentro de doscientos años debería implicar que realmente no importa nada de lo que hacemos ahora. La idea parece ser que estamos en una especie de competencia incesante, luchando por lograr nuestros objetivos y hacer algo de nuestra vida, pero esto sólo tiene sentido si esos logros llegan a ser permanentes; mas no lo serán. Aunque escribas una gran obra literaria que se siga leyendo dentro de miles de años, finalmente el sistema solar se enfriará o el universo se desintegrará, con lo que se desvanecerá todo rastro de tus esfuerzos. De cualquier modo, no podemos esperar ni una fracción de este tipo de inmortalidad. Si lo que hacemos tiene algún sentido, debemos encontrarlo dentro de nuestra vida. ¿Por qué hay dificultad en ello? Tú puedes explicar el sentido de la mayor parte de las cosas que haces. Trabajas para ganar dinero y sostenerte, y acaso también a tu familia. Comes porque tienes hambre, duermes porque estás cansado, das un paseo o visitas a un amigo porque se te apetece, lees el periódico para enterarte de lo que pasa en el mundo. Si no hicieras ninguna de estas cosas, te sentirías muy mal, así que, ¿cuál es el problema? El problema es que, si bien hay justificaciones y explicaciones para casi todas las cosas, grandes y pequeñas, que hacemos dentro de la vida, ninguna de estas explicaciones aclara el sentido de tu vida como un todo; conjunto del que todas estas actividades, éxitos y fracasos, luchas y decepciones son parte. Si piensas en el todo, no parece tener sentido en absoluto. Viéndolo desde fuera. No importa si nunca hubieras existido; y cuando dejes de existir, no importará que hayas existido. Por supuesto, tu existencia le importa a otras personas (tus parientes otros se preocupan por ti), pero tomadas en conjunto, sus vidas tampoco tienen sentido, así que finalmente no importa que tú les importes. Les importas a ellos y ellos te importan a ti, y eso puede dar a tu vida un sentido de importancia, pero se están lavando la ropa mutuamente, por así decirlo. Dado que cualquier persona existe, tiene necesidades y preocupaciones que hacen que ciertas cosas y gente dentro de su vida le importen; pero el todo no importa. (...) Dejando de lado ese aspecto, regresemos a las dimensiones menores de la vida humana. Aunque la vida como un todo carezca de sentido, quizá no sea motivo para preocuparse. Tal vez podamos reconocerlo y continuar como antes. El secreto es mantener tus ojos en lo que tienes delante y dejar que las justificaciones terminen dentro de tu vida y la de la gente con la que te relacionas. Si alguna vez te preguntas "¿Cuál es el sentido de estar vivo (de llevar en particular la vida de estudiante, cantinero o cualquiera que sea tu ocupación)?", contestarás: "Ninguno. No importaría si yo no existiera, ni si nada me importara; pero algunas cosas me importan. Eso es todo". Cierta gente halla muy satisfactoria esta actitud. A otros les deprime, aunque les es inevitable. Parte del problema es que algunos tenemos la tendencia incurable de tomarnos en serio a nosotros mismos. Queremos importarnos a (nosotros mismos) "desde fuera". Si nuestras vidas como un todo parecen sin sentido, entonces una parte de nosotros está insatisfecha: la parte que siempre mira sobre

nuestro hombro lo que hacemos. Muchos esfuerzos humanos, particularmente aquellos al servicio de ambiciones serias, más allá de la simple comodidad y supervivencia, obtienen su energía de un sentido de importancia, un sentido de que lo que haces no es importante sólo para ti, sino importante en un grado mayor: importante, punto. Si pasamos esto por alto,

nuestras embarcaciones se verían amenazadas por falta de viento. Si la vida no es real, si no es importante, si el sepulcro es su fin, quizá es ridículo tomarnos tan en serio a nosotros mismos. Por otra parte, si no podemos ayudarnos a tomarnos en serio, quizá debemos conformarnos con ser simplemente ridículos. Quizá la vida sea no sólo insignificante, sino absurda". (Thomas Nagel, ¿Qué significa todo esto?)

Responde las siguientes preguntas:

- ¿Qué dice el autor respecto del sentido de la vida? (3 puntos)
- ¿Qué argumentos da para sostener su posición? (3 puntos)
- ¿Qué observaciones se podrían realizar a sus argumentos? (3 puntos)
- ¿Qué argumentos se dan para sostener las observaciones? (3 puntos)